



みつぎっ子

学校教育目標

「やさしく かしく たくましく」

〒400-0048 山梨県甲府市貢川本町8-1 TEL (055) 222-2408 FAX (055) 222-2407 文責：校長 伊東

校区探検

4月22日(木)、3年生が「校区探検」に出かけました。貢川北部地区の探検です。水筒とワークシートを持って、全員で歩いて探検をしてきました。引率するには1カ所だけ気になる場所がありましたので、私も一緒に行ってきました。

子ども達は、基本的には一列になって歩きながら、校区にある「お店」や「建物」等の場所を確認し、ワークシートの地図上にまとめていきます。

今回の探検のルートは、「学校」→「サイカチの木」→「秋葉神社」→「大神宮」→「学校」でした。熱中症への配慮から、出発前、秋葉神社、大神宮の3カ所で水分を補給していました。

この後3年生は、4月27日に「貢川西部地区」の探検をしました。そして5月6日には、「貢川東部地区」に探検に行きます。自分たちが住む貢川地区の様子を知ることだけではなく、交通ルール、公共のルールを守ることの学習にもつながる、このような学校を離れての校外学習。教科書では学ぶことができないからこそ実施する価値があるのです。しっかり学んできてくれることを期待しています。



学校探検

4月28日(水)の1・2校時、「学校探検」がありました。ひとつお兄さん、お姉さんになった2年生が、1年生の学校探検をお手伝いしました。2年生が、職員室、校長室、放送室、保健室、図工室、給食室、図書室、パソコン室、音楽室、家庭科室、そして理科室の計11カ所に分かれて待機し、グループで訪れる1年生のお友だちに、その部屋の紹介をしてあげるのです。私も校長室で待っていて様子を見ていましたが、説明の回数を重ねるごとに、2年生が自信をもって、上級生らしく1年生に対応できるようになってきました。では実際に、どのような説明をしていたかですが、簡単にメモをとっておいたので以下に紹介しましょう。



【職員室】

ここは職員室です。いろいろな先生たちがいます。大事な仕事をしているので、静かにしてください。これは金庫です。大事なものが入っています。これはコピー機です。ここには鍵があります。失礼しますって言うんだよ。(みんなで…失礼しました)

【校長室】

学校探検で来ました。入っても良いですか。ここは、校長先生が仕事をする部屋です。校長先生がよくいます。パソコンや大きな机があります。気をつけて見てください。(みんなで…失礼しました)

説明が終わると、2年生が「学校探検カード」にシールを貼ってあげていました。とても微笑ましく思うとともに、1年生にとっても、2年生にとっても、お互いに貴重な経験になったのだらうと感じました。

余談ですが、ある1年生から「休み時間、校長室に遊びに来てもいいですか?」と聞かれました。もちろん、「いつでもいいですよ。」と答えました。

学級訪問

毎日、短い時間ではありますが、全学級を訪問しています。できるだけ、授業中は邪魔にならないように気をつけているのですが、私に気づくと、子ども達は一斉に『校長先生、こんにちは〜!!』と挨拶をしてくれます。嬉しいような、申し訳ないような、そんな気持ちです。

さて、今日、1年2組を訪問した時のことです。ちょうど、担任の先生がお便りなどを配っているところでした。前のお友達から渡されたお便りの中から自分の分を取って、残りを自分の後ろのお友達に回していく方法なのですが、よく見ていると、『こういうの良いよな〜』というやり取りが交わされていました。それは、前の人は『はい、どうぞ。』といいながら後ろの人にお便りを渡し、後ろの人は『ありがとう。』といいながら前の人からお便りを受け取っていたのです。

『はい、どうぞ』も『ありがとう』も、とても短くて簡単な言葉です。しかし、このような簡単な言葉(『ありがとう』『ごめんね』……)は、頭では大切だと分かっているけど、なかなか相手に伝えることができない。そんな言葉なのでしょう。

きっと担任の先生が、『あいさつのできる子ども』『自分の気持ちを素直に相手に伝えられる子ども』に育てて欲しいという考えから、指導されているのだと思います。

このように、先生たちは皆、『こんな子どもに育てて欲しい』という願いを込めて、日々、指導を続けています。何と言っても、担任とご家庭が共通理解を持ち、同じ歩調で行っていくことが大切だと考えます。お気づきの点がございましたら、遠慮なく担任にお声がけください。そして、ご協力ください。

聴力検査

校長室から廊下に出ると、数名のグループが放送室に入っていくところでした。今日は、聴力検査がある日でした。予め床に置かれた30cm四方のマットの上に一人ずつ立つことにより、ソーシャルディスタンスを保ちながらスタジオ内で待機します。自分の番になると両耳にヘッドフォンをつけ、スイッチを持ちます。オーディオメーターという測定機器を利用して、1000Hz30db、4000Hz25dbの音を聞かせ、その応答をスイッチを押させることで検査をしていきます。みんな、緊張気味で検査を受けていました。



安全点検

宮城県白石市の小学校で、ネットの支柱が折れ、児童2人が死傷するという痛ましい事故がありました。安全・安心な場所である学校で、幼い尊い命が失われてしまったのです。本校では、各分掌の担当者が、毎月、学校安全点検を実施し、問題となる箇所が見つかった場合、学校で改善できる場合は学校で、学校で改善できない場合は、教頭先生が教育委員会に営繕申請を提出し、早急な対応をお願いしています。

ちなみに、校庭に設置されている遊具については、直近では、専門業者によって、令和3年1月21日に点検をしていただいた結果、鉄棒の一箇所に不具合が見つかったため、早急に修理をしていただきました。防球ネットの柱などにつきましても、毎月、サビの発生、腐食、変形、ひび割れなど(特に、地面と接している根本付近)を目視等により点検を行っています。

引き続き、安全、安心な学校をめざして取り組んで参ります。